



Distinguirán negocios incluyentes en Vallarta

Comercios turísticos recibirán el Distintivo I siempre y cuando cumplan con la capacitación de igualdad y no discriminación de la CONAPRED, así como otras normas

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El Ayuntamiento de Puerto Vallarta aprobó en sesión de cabildo la iniciativa presentada por la regidora Melissa Madero para modificar el Reglamento de Turismo y establecer de manera oficial el Distintivo I en el Gobierno de Puerto Vallarta, un reconocimiento a establecimientos turísticos que promuevan la inclusión y la no discriminación. La propuesta, previamente dictaminada en las comisiones edilicias de Puntos Constitucionales y Reglamentos, así como de

Servicios Turísticos y Atención al Visitante, contempla cambios en diversos artículos del reglamento que definen el Distintivo I, fijan requisitos para su obtención y establecen incentivos para los prestadores de servicios turísticos que adopten políticas inclusivas.

Entre los requisitos destacan la capacitación acreditada en igualdad y no discriminación por el CONAPRED, el compromiso con el sello Turismo Incluyente y el cumplimiento progresivo de la Norma Mexicana NMX-R-025-SCFI-2015.

PÁGINA 3A

Impulsa Coca-Cola restauración hídrica en Bahía de Banderas

La iniciativa busca infiltrar agua, reforestar y conservar suelos en una zona históricamente afectada por la sequía



Olivia Orozco

Coca-Cola México y Grupo Embotellador Nayar encabezaron un proyecto de conservación de suelos y recuperación hídrica en el acuífero Valle de Banderas, en coordinación con la organización Toroto y la comunidad local. La iniciativa

busca infiltrar agua, reforestar y construir obras para retener humedad y nutrientes, beneficiando a la flora, fauna y población de una región históricamente afectada por la sequía.

Diego Vargas, encargado de comunicación interna de Grupo Embotellador Nayar, destacó que el

trabajo comunitario ha sido clave y que para los niños plantar un árbol es una enseñanza de vida. Subrayó que, además de recuperar agua, se mejoran espacios y se contribuye a la conservación del medio ambiente. "En lugares donde antes había sequía ya pudimos ver pequeños arroyos", afirmó.

PÁGINA 5A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaona

Maduro, la mafia del poder y el mensaje de Trump

La reciente acción del Gobierno de Estados Unidos contra el presidente venezolano Nicolás Maduro no es un episodio aislado ni un simple acto de política exterior; es un mensaje directo y contundente sobre cómo la administración de Donald Trump concibe la lucha contra lo que denomina "narcoestados" y la forma en que pretende marcar su posición en el tablero internacional.

La noticia, divulgada con bombo y platillo por la fiscal general Pam Bondi, revela que Washington ha confiscado más de 700 millones de dólares en activos vinculados a Maduro, acusado desde hace años de liderar el llamado "CarTEL de los Soles", estructura criminal conformada según el Departamento de Justicia —por altos mandos militares y políticos del chavismo. La organización, que el propio Trump declaró en julio como grupo terrorista, simboliza a los ojos del gobierno estadounidense la fusión más peligrosa posible de la del poder político absoluto con las redes del narcotráfico internacional.

Monitor Político

Julio Casillas Barajas

Nayarit a la vanguardia

— Inicia la captura de datos biométricos que serán integrados a la nueva CURP

PASOS FIRMES Y DECIDIDOS Nayarit es uno de los primeros estados en sumarse al proceso de modernización impulsado por la presidenta de México, doctora Claudia Sheinbaum Pardo, e inició la captura de datos biométricos que serán integrados a la nueva CURP. El gobernador Miguel Ángel Navarro, comunicó que se trata de una nueva y confiable identificación oficial que será aceptada para realizar trámites y servicios en todo el país. "Impulsaremos esa modernización también en cada uno de los 20 municipios, para que el beneficio llegue a todas y todos los nayaritas, sin excepción", declaró.

PÁGINA 2A

Hermanan Bahía de Banderas con Fresnillo, Zacatecas

Este compromiso tiene como objetivo estrechar vínculos en áreas estratégicas como el turismo, la cultura, el desarrollo económico y la preservación del patrimonio, abriendo un puente de oportunidades que beneficiará a los ciudadanos de ambos municipios



MERIDIANO | Bahía de Banderas

En un acto que simboliza la cooperación, el compromiso y la visión de desarrollo conjunto, el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana

García, y el presidente municipal de Fresnillo, Zacatecas, Javier Torres Rodríguez, formalizaron un acuerdo de hermanamiento entre ambos municipios.

Este compromiso tiene como

objetivo estrechar vínculos en áreas estratégicas como el turismo, la cultura, el desarrollo económico y la preservación del patrimonio, abriendo un puente de oportunidades que beneficiará a los ciudadanos de ambos municipios.

PÁGINA 4A

Suman más embajadores en Bahía

Fortalece Fundación James McKenney su presencia

Esta semana, su presidenta, Lía Castro Díaz de León, sostuvo un encuentro con vecinos de Valle de Banderas, a quienes compartió la visión y el trabajo que realiza la organización, convenciendo a varios de ellos de que el altruismo es el alimento del alma

Milton Colmenares

Con el firme propósito de encontrar buenas voluntades para apoyar a los sectores más vulnerables, la Fundación James McKenney continúa expandiendo su labor altruista y abarcando cada vez más localidades en Bahía de Banderas.

PÁGINA 5A



Tiene más de cuatro años Exigen solución a fuga de agua en la 5 de diciembre

El problema, según denuncian, inició tras la construcción de un edificio en la zona, mantiene un flujo ininterrumpido las 24 horas del día, provocando lodo permanente en la calle y múltiples accidentes

PÁGINA 6A

Enseñan a vallartenses a convivir con cocodrilos

La estrategia, presentada en el Centro Universitario de la Costa, incluye infografías con lenguaje sencillo y visualmente atractivo que explican la relevancia ecológica de los cocodrilos, cómo actuar al encontrarlos y qué hacer en caso de un incidente

PÁGINA 3A

Apoyan con medicamentos a vecinos de Las Palmas

Fue al Centro de Salud de esa delegación donde se dotó de medicamentos necesarios para la atención a los ciudadanos

PÁGINA 3A



Maduro, la mafia del poder y el mensaje de Trump

La reciente acción del gobierno de Estados Unidos contra el presidente venezolano Nicolás Maduro no es un episodio aislado ni un simple acto de política exterior; es un mensaje directo y contundente sobre cómo la administración de Donald Trump concibe la lucha contra lo que denomina "narcoestados" y la forma en que pretende marcar su posición en el tablero internacional.

La noticia, divulgada con bombo y platillo por la fiscal general Pam Bondi, revela que Washington ha confiscado más de 700 millones de dólares en activos vinculados a Maduro, acusado desde hace años de liderar el llamado "Cartel de los Soles", estructura criminal conformada —según el Departamento de Justicia— por altos mandos militares y políticos del chavismo. La organización, que el propio Trump declaró en julio como grupo terrorista, simboliza a los ojos del gobierno estadounidense la fusión más peligrosa posible: la del poder político absoluto con las redes del narcotráfico internacional.

Bondi fue directa, sin diplomacia educadora: "Esto es crimen organizado, no es diferente a la mafia". Y tiene razón en algo esencial: lo que se describe no es la típica trama de corrupción gubernamental donde se desvían fondos o se adjudican contratos amañados; es, si los señalamientos se confirman, una maquinaria de crimen sistemático, capaz de movilizar toneladas de cocaína, lavar miles de millones y usar la estructura del Estado como escudo y como arma.

No es la primera vez que la Casa Blanca, en voz de Trump o sus más cercanos colaboradores, lanza golpes de este calibre. Pero la magnitud de la cifra incautada —más de 700 millones de dólares— y la simultánea decisión de duplicar la recompensa por la captura de Maduro, llevándola a 50 millones, marcan un punto de quiebre. No se trata únicamente de congelar cuentas y propiedades; se busca enviar un mensaje interno a Venezuela y externo al mundo, de que la impunidad de un jefe de Estado acusado de narcoterrorismo no es aceptable bajo la óptica trumpista.

Es inevitable preguntarse si esta ofensiva tiene un fondo puramente judicial o si, como en muchos episodios de la geopolítica moderna, se mezcla con intereses estratégicos. Venezuela, con su petróleo, sus reservas minerales y su ubicación, es pieza codiciada en el ajedrez mundial. Para Trump, que se presenta como un presidente fuerte y sin miedo de "nombrar y enfrentar a los villanos del planeta", apuntar contra Maduro le da réditos internos, especialmente entre el electorado latino en Florida, donde el recuerdo de dictaduras y exilios está vivo, y el chavismo es percibido como una amenaza ideológica y económica.

Lo que no puede obviarse es que, en el terreno diplomático, este tipo de acciones son como terremotos: alteran relaciones bilaterales, impactan alianzas y mueven las piezas de otros actores internacionales. China y Rusia, principales soportes de Maduro, no verán con buenos ojos que Washington avance de esta forma en la desarticulación financiera del régimen. La confiscación de activos en suelo estadounidense es un golpe que, si bien no paraliza al gobierno venezolano, sí erosiona su margen de maniobra y, sobre todo, su capacidad para sostener redes de lealtad internas y externas.

En Venezuela, el chavismo ha convertido el control de los recursos y el reparto de beneficios en un sistema de supervivencia política. Cortar ese flujo de dinero, aunque

sea parcialmente, debilita la maquinaria clientelar que mantiene cohesionadas a las fuerzas armadas y a los grupos civiles afines. Sin embargo, el riesgo es que, acorralado, el régimen de Maduro busque nuevas rutas de financiamiento aún más agresivas, profundizando sus vínculos con organizaciones criminales transnacionales o intensificando la explotación ilegal de recursos.

El golpe económico que representa la confiscación de 700 millones de dólares tiene también un fuerte componente simbólico. Para los opositores venezolanos, es una señal de que el mundo no ha olvidado su lucha ni la situación de emergencia humanitaria que atraviesa el país. Para los simpatizantes del chavismo, en cambio, puede ser presentado como una agresión imperialista, alimentando el discurso de resistencia nacional que el régimen ha utilizado durante décadas para justificar su permanencia en el poder.

Lo más delicado es que, en medio de esta pugna, el pueblo venezolano sigue siendo el gran perdedor. La economía está destruida, la inflación se mantiene en niveles que serían inconcebibles en cualquier otro país de la región y la migración forzada ya suma millones de personas que han huido buscando sobrevivir. Las sanciones y confiscaciones, aunque dirigidas a la cúpula, inevitablemente tienen efectos colaterales que agravan la crisis.

Desde la óptica de Trump, la estrategia es clara: asfixiar financieramente al régimen, aislarlo diplomáticamente y presionar a través de su colapso o su rendición. Pero la experiencia histórica muestra que los gobiernos autoritarios, cuando sienten que no tienen nada que perder, pueden volverse más represivos y más peligrosos. Lo que sigue es una partida de resistencia, donde cada bando buscará mantener su narrativa: Estados Unidos como justiciero global que combate el narcoterrorismo, y Maduro como líder asediado que defiende la soberanía de su país.

En este escenario, el aumento de la recompensa a 50 millones de dólares por información que conduzca al arresto de Maduro no es un simple detalle mediático; es una invitación abierta a que actores internos o externos se atrevan a traicionarlo. Este tipo de incentivos ha funcionado en el pasado para capturar a narcotraficantes y líderes de organizaciones criminales, pero hacerlo contra un jefe de Estado en funciones es una jugada de altísimo riesgo, pues puede desencadenar represalias impredecibles.

El trasfondo de todo esto es que la frontera entre la política y el crimen organizado se ha vuelto difusa en algunos países, y Venezuela es el ejemplo más extremo en el continente. Lo que para Washington es una guerra contra el narcoterrorismo, para Caracas es una ofensiva política motivada por intereses económicos y estratégicos. Lo cierto es que, más allá de los discursos, la evidencia de que figuras del régimen han estado involucradas en actividades ilícitas es abundante y ha sido documentada por organismos internacionales, periodistas de investigación y exfuncionarios chavistas que han roto flías.

Así, la confiscación de estos 700 millones de dólares no solo marca un hito en la presión internacional contra Maduro, sino que abre un nuevo capítulo en la confrontación entre su régimen y la administración Trump. Es, en muchos sentidos, la cristalización de una política exterior que no teme cruzar líneas que antes se consideraban tabú, como actuar formalmente a un presidente en funciones de líder un cartel de la droga y tratarlo como un capo.

La pregunta que queda en el aire es si esta ofensiva logrará su objetivo real: provocar un cambio en Venezuela. Las sanciones por sí solas rara vez derriban gobiernos; lo que sí pueden hacer es acelerar procesos internos de descomposición o fomentar rupturas en la élite gobernante. Si alguno de estos factores se materializa, la jugada de Trump podría pasar a la historia como un golpe maestro. Si no quedará como otro capítulo más en la larga saga de tensiones entre Washington y Caracas.

Mientras tanto, los venezolanos de a pie seguirán lidiando con la escasez, la inseguridad y la incertidumbre, mirando como sus líderes —tanto los que gobiernan como los que aspiran a hacerlo— se enfrentan en una guerra que, por ahora, parece más diseñada para demostrar fuerza que para ofrecer soluciones reales. Y aunque el ajedrez internacional sea fascinante para analistas y estrategas, para quienes viven en las calles de Caracas, Maracaibo o Valencia, el jaque mate sigue pareciendo una promesa lejana.



Nayarit a la vanguardia

--- Inicia la captura de datos biométricos que serán integrados a la nueva CURP
---En el mundo, los negocios a la vista de todos

PASOS FIRMES Y DECIDIDOS

DISPAREN TUS RESULTADOS

Nayarit es uno de los primeros estados en sumarse al proceso de modernización impulsado por la presidencia de México, doctora Claudia Sheinbaum Pardo, e inició la captura de datos biométricos que serán integrados a la nueva CURP. El gobernador Miguel Ángel Navarro, comunicó que se trata de una nueva y confiable identificación oficial que será aceptada para realizar trámites y servicios en todo el país. "Impulsaremos esa modernización también en cada uno de los 20 municipios, para que el beneficio llegue a todas y todos los nayaritas, sin excepción", declaró.

¿IPHONE PLEGABLE?

Si, algún día llegará. Pero Apple tiene una nueva estrategia de productos: robots de sobremesa, pantallas inteligentes y hasta cámaras de seguridad. Todo con IA.

La Inteligencia Artificial en todo. Que mejor manera de meterse en una conversación que hasta ahorita tiene olvidada a la manzana. ¿Por qué? Apple quiere hacerse una todóloga y meterse a la conversión de inteligencia artificial con gadgets de todo tipo, según información de Bloomberg. El proyecto estrella es un robot con pantalla que a Siri más vivita que nunca, que girará para seguirte por la habitación y hasta se meterá en tus conversaciones. Previsto para lanzarse en 2027. Apple también lanzaría una pantalla inteligente en 2026 y sistemas de vigilancia estilo Ring, todo impulsado por un nuevo sistema operativo llamado Charismatic.

UN MOMENTO: ¿Y QUÉ PASÓ CON LAS VISION PRO, SUS GAFAS DE REALIDAD AUMENTADA? FRACASO DE VENTAS, CLARO.

Filtrado: Bloomberg dice que Tim Cook se reunió con empleados de Apple este mes y les dijo que Apple debe ganar en IA, sí o sí. La bronca es que Google, Amazon, X y claro, ChatGPT, ya le rebasaron por la izquierda. La panorámica:

Apple necesita volver a enamorar al mercado, y convertir su ecosistema en algo tan omnipotente como su iPhone. Si eso significa que Siri ahora también te va a juzgar desde tu cocina, pues bienvenidos a 2027. Apple fue la empresa más valiosa del mundo durante aproximadamente 5 años continuos, yendo y viniendo con Microsoft. La corona la perdió definitivamente en abril y hoy Apple vale 1 billón de dólares menos que la empresa más valiosa del planeta: Nvidia.

CÓMO USAR LA IA PARA QUE LAS CAMPAÑAS DE MARKETING

Tesla quiere que su robotaxi se pierda en el tráfico neoyorquino: Tesla empezó a reclutar choferes en Queens para entrenar su software de conducción autónoma en la ciudad más poblada de EE.UU. Aún no tiene permiso para operar, pero ya sigue los pasos de Waymo, que también quiere entrenar sus coches sin conductor en Nueva York. El plan: lanzar robotaxi en la mitad del país antes de fin de año. El sueldo para los testers humanos llega a 30 dólares la hora. ¿Por qué importa? Si Tesla o Waymo logran posicionarse ahí, es una enorme validación para su modelo de robotaxis. NYC es una de las ciudades más complejas para conducir (aunque claro que CDMX se cuece aparte).

OLINIA QUIERE ELECTRICIFICAR TU TIENDITA DE LA ESQUINA

En septiembre, el gobierno presentará los primeros diseños de Olinia: autos eléctricos hechos en México pensados para subir pendientes y bajar costos. Habrá desde camionetas de dos puertas hasta compactos para repartir mercancía en calles estrechas. La producción arrancará en Puebla y Sonora, y apunta directa a tianguis, changarras y logística urbana.

AMAZON QUIERE DEJAR A WALMART SIN LONCHIE

Amazon lanzó servicio de entrega de súper el mismo día en 1.000 ciudades (7) de Estados Unidos porque quiere subir la vara y competir de lleno con Walmart. Yes: más quiere tener el servicio en 2.300 ciudades para el próximo año. ¿Cómo funciona? Prime lo incluye gratis desde compras de 25 dólares; si no pagas, son 12,99 dólares. Lo que pasó de inmediato: Instacart se desplomó 13% tras el anuncio; Kroger, Walmart y DoorDash también cayeron. En México el servicio existe, pero en colaboración con Justo.

RUSIA CUELGA LAS LLAMADAS DE WHATSAPP Y TELEGRAM

Moscú restringió las llamadas de voz en WhatsApp y Telegram, acusándolos de facilitar fraudes y sabotajes. Solo en julio, WhatsApp tuvo 96 millones de usuarios en Rusia; Telegram, 89 millones. Esto cada vez se pone más tenso porque el gobierno quiere que todos migren a MAX, su app nacional que comparte datos con las autoridades y que ya viene preinstalada en teléfonos. Contexto: Rusia ya bloqueó Facebook, Instagram y declaró a Meta como asociación extremista.

LA GEN Z EN EU LE DICE "NEXT" AL ALCOHOL

Solo el 54% de los adultos en EE.UU. dice beber alcohol, el nivel más bajo desde 1939. Casi 2 de cada 3 jóvenes creen que hasta una copa al día puede dañar la salud, y a los les convence el viejo cuento de "una copa de vino es buena para el corazón". Con ese dato de Gallup comenzamos a entender la pérdida de 2.800 millones USD de la rama de vinos y licores de Constellation Brands (que vende Corona en Estados Unidos). La industria del alcohol lo sabe: ahora mismo es reinventarse para llamar la atención de los más jóvenes, o caer.

DATO. 6 DE CADA 10 MEXICANOS VIVEN CON AL MENOS UNA CARENCIA SOCIAL:

Aunque la pobreza bajó, 80 millones en México carecen de acceso efectivo a salud, seguridad social, alimentación o educación. La más común: no tener afiliación al IMSS o ISSSTE, afectando también pensiones y vivienda. El 34% tampoco tiene cobertura médica, una cifra que se duplicó desde 2016.

TECNOLOGÍA

VEREMOS Y DIREMOS.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta
Director Fundador DR. DAVID ALFARO
Director MOISÉS MADARIAGA
Director editorial MILTON COLMENARES
MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #540, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75
Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOREM Número 0081-1286100. Carácter de 15-02-030. Certificado de Localidad de Localidad No. 3078. Certificado de Localidad de Comercio 2963. Título reservado por la SEP 1387-03. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0035-0108. Periódico GOBIERNO 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANEPOR 6009193. Las colaboraciones que lleguen con este sello son responsabilidad del contenido de los mismos. No hay intención de divulgar originales aunque no se publiquen. Todos los derechos y correspondencia a esta periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en: COMSA México Mexicana S.A. de C.V. Lic. Soriano No. 13-602 Col. del Valle, Mérida, Yucatán. Representación en: COMSA México S.A. de C.V. Lic. Soriano No. 13-602 Col. del Valle, Mérida, Yucatán. Club de periodistas de México. Fomento Meso B.A. COMSA Alporz S. de R. L. Olinia Generales, selección y selección Independencia 8705, C.P. 01705, Azcapotzalco, México, D.F., México, México.



Distinguirán negocios incluyentes en Vallarta

Comercios turísticos recibirán el Distintivo I siempre y cuando cumplan con la capacitación de igualdad y no discriminación de la CONAPRED, así como otras normas



MERIDIANO | Puerto Vallarta

La propuesta, previamente dictaminada en las comisiones edilicias de Puntos Constitucionales y Reglamentos, así como de Servicios Turísticos y Atención al Visitante, contempla cambios en diversos artículos del reglamento que definen el *Distintivo I*, fijan requisitos para su obtención y establecen incentivos para los prestadores de servicios turísticos que adopten políticas inclusivas.

Entre los requisitos destacan la capacitación acreditada en

igualdad y no discriminación por el CONAPRED, el compromiso con el sello *Turismo Incluyente* y el cumplimiento progresivo de la Norma Mexicana NMX-R-025-SCFI-2015.

Con esta aprobación, Puerto Vallarta se posiciona como un destino turístico más accesible y competitivo a nivel nacional e internacional, alineado con compromisos internacionales en materia de derechos humanos y turismo incluyente.

El Ayuntamiento de Puerto Vallarta aprobó en sesión de cabildo la iniciativa presentada por la regidora Melissa Madero para modificar el Reglamento de Turismo y establecer de manera oficial el *Distintivo I* en el Gobierno de Puerto Vallarta, un reconocimiento a establecimientos turísticos que promuevan la inclusión y la no discriminación.



Enseñan a vallartenses a convivir con cocodrilos

La estrategia, presentada en el Centro Universitario de la Costa, incluye infografías con lenguaje sencillo y visualmente atractivo que explican la relevancia ecológica de los cocodrilos, cómo actuar al encontrarlos y qué hacer en caso de un incidente



Agencia Jafrico

que explican la relevancia ecológica de los cocodrilos, cómo actuar al encontrarlos y qué hacer en caso de un incidente.

“Los materiales están diseñados para que los comprendan niños y adultos. Este es el primer paso de un plan más amplio dentro de la mesa de trabajo de interacción humano-cocodrilo”, explicó Daniel Graf Pérez, director general de Recursos Naturales de Semadet.

El funcionario destacó que Puerto Vallarta es un punto crítico

por su cercanía con zonas de hábitat natural de estos reptiles, que hoy apenas disponen de unas 600 hectáreas de las más de 9 mil que integran la bahía. En los últimos cinco años, al menos 10 cocodrilos han sido asesinados en la región, cuatro de ellos en lo que va de 2025.

La dependencia anunció que continuará con visitas periódicas y reuniones de seguimiento, la próxima prevista para finales de este mes o principios del siguiente.



Apoyan con medicamentos a vecinos de Las Palmas

Fue al Centro de Salud de esa delegación donde se dotó de medicamentos necesarios para la atención a los ciudadanos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En un gesto que refleja el firme compromiso del Gobierno de Luis Munguía con la salud y el bienestar de la comunidad, se llevó a cabo la entrega de medicamentos al Centro de Salud de la delegación Las Palmas. Esta iniciativa es el resultado directo de un acuerdo entre el alcalde y la comunidad para garantizar el acceso a servicios de salud de alta calidad y responder a las necesidades médicas de la población.

La entrega de medicamentos

estuvo a cargo de la regidora María Magdalena Urbina Martínez, el director de Fomento Agropecuario, Oscar Ávalos Bernal y la delegada de Las Palmas, Patricia Cabrera. Los medicamentos entregados incluyen tratamientos esenciales para atender urgencias inmediatas, soluciones para picaduras de alacrán y otros medicamentos necesarios para la atención médica.

Ávalos Bernal, destacó que continuarán las gestiones para otra entrega más de medicamentos. Asimismo, la regidora Urbina Martínez indicó que se estará

trabajando en conjunto con el Centro Universitario de la Costa (CUCosta) para tener un médico pasante que refuerce la atención en el centro de salud.

Quienes recibieron los medicamentos fueron el coordinador del centro de salud, el doctor Alberto de Jesús Cervantes Aguilar y la jefa de enfermeras, María Guadalupe Retano Ruiz, quienes expresaron su agradecimiento al alcalde Luis Munguía por este apoyo que beneficiará a más de 9 mil personas que se atienden en este lugar.



Invitan a jornada de arborización en Vallarta

Con la finalidad de fomentar un entorno más verde, la dirección de Sostenibilidad Ambiental invita a la ciudadanía a participar en esta jornada que va celebrar el próximo 16 de agosto

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La Dirección de Sostenibilidad Ambiental de Puerto Vallarta, en coordinación con el Cabildo de la Diversidad y colectivos locales, invita a la ciudadanía a participar en la Jornada de Arborización que se llevará a cabo este sábado 16 de agosto. La actividad tiene como objetivo fortalecer las áreas verdes del municipio y contribuir a la lucha contra el cambio

climático, involucrando a la comunidad en acciones directas de reforestación.

La cita es a las 4:00 de la tarde en la Farmacia Guadalajara, ubicada frente a los Condominios La Marina. Los organizadores recomiendan a los asistentes portar ropa cómoda y disposición para colaborar en la siembra de árboles, en un ambiente de trabajo comunitario y compromiso ambiental. Este esfuerzo busca no solo mejorar la imagen urbana,

sino también crear espacios más saludables y frescos para las familias vallartenses.

Con el lema “Por un Puerto Vallarta más arbolado”, la campaña busca sumar manos solidarias para dejar un impacto positivo en el entorno y generar conciencia sobre la importancia de cuidar los recursos naturales. Los promotores reiteran que la participación ciudadana es clave para lograr un municipio más verde, resiliente y amigable con el medio ambiente.

DIRECCIÓN DE SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL

JORNADA DE ARBORIZACIÓN

16 DE AGOSTO

Te invitamos este sábado a participar en la **Jornada de Arborización**. La cita es a las 4:00 pm en la Farmacia Guadalajara (Frente a Condominios La Marina). No olvides llevar ropa cómoda.

¡VEN Y ÚNETE A LA CAMPAÑA POR UN PUERTO VALLARTA MÁS ARBOLADO!



Impulsa Santana bienestar social y fomenta el deporte

El presidente de Bahía de Banderas entregó apoyos económicos para cirugías, tratamientos médicos, así como a jóvenes deportistas y científicos

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El alcalde Héctor Santana destacó durante su Informe semanal la entrega de apoyos económicos para cirugías, tratamientos médicos y a jóvenes que representarán a México en la Expo Ciencias e Innovación Internacional en Malasia.

También respaldó a un emprendedor local con la adquisición de material especializado para su clínica de fisioterapia y otorgó apoyo al equipo de Charros de Valle de Banderas, único representante del municipio en el Congreso Nacional de Charrería que se celebrará en Aguascalientes.

En materia deportiva, resaltó la rehabilitación total de la pista de atletismo municipal, que permitirá mejorar

la preparación de atletas y aumentar las posibilidades de obtener más medallas para el municipio.

Además, en coordinación con el Gobierno del Estado, se entregaron e inauguraron obras de infraestructura educativa, como aulas, techumbres y edificios escolares en distintas localidades, beneficiando a cientos de estudiantes.

Por su parte, la presidenta del Sistema DIF, Margul Zúñiga, informó sobre la entrega de útiles y mochilas escolares de calidad para estudiantes de preescolar y primaria, así como brigadas móviles para ampliar la cobertura del programa.

También anunció la celebración del Día del Abuelo el próximo 28 de agosto en la Unidad Deportiva de Bucerías, con actividades recreativas, certamen "Reina de Oro" y

sorpresas para los 33 clubes de la tercera edad del municipio. Además, se implementaron campañas preventivas contra el dengue y se realizó un "Limpiotón" que recolectó 35 toneladas de cacharros, invitando a la ciudadanía a sumarse a las próximas ediciones.



Hermanan Bahía de Banderas con Fresnillo, Zacatecas

Este compromiso tiene como objetivo estrechar vínculos en áreas estratégicas como el turismo, la cultura, el desarrollo económico y la preservación del patrimonio, abriendo un puente de oportunidades que beneficiará a los ciudadanos de ambos municipios

MERIDIANO | Bahía de Banderas

En un acto que simboliza la cooperación, el compromiso y la visión de desarrollo conjunto, el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana García, y el presidente municipal de Fresnillo, Zacatecas, Javier Torres Rodríguez, formalizaron un acuerdo de hermanamiento entre ambos municipios.

Este compromiso tiene como objetivo estrechar vínculos en áreas estratégicas como el turismo, la cultura, el desarrollo económico y la preservación del patrimonio, abriendo un puente de oportunidades que beneficiará a los ciudadanos de ambos municipios.

Durante su intervención, el alcalde Héctor Santana subrayó

que este hermanamiento permitirá implementar estrategias de éxito aplicadas en Fresnillo y adaptarlas a las necesidades de Bahía de Banderas, fortaleciendo así las políticas públicas y los planes de desarrollo sostenible del municipio.

"Bahía de Banderas es el municipio más joven de Nayarit, pero también el de mayor crecimiento económico. Este acuerdo es una oportunidad para multiplicar nuestros fortalezas, compartir experiencias y asegurar que el desarrollo sea sustentable, con un impacto positivo para nuestra gente y nuestro destino turístico", afirmó Santana.

El presidente municipal destacó además los logros de su administración, entre ellos el posicionamiento de Bahía de Banderas como uno

de los destinos más seguros del país y el municipio con el mayor número de playas certificadas en México, gracias al trabajo coordinado con el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero.

Por su parte, el alcalde de Fresnillo, Javier Torres Rodríguez, reconoció el liderazgo de Héctor Santana y la visión de trabajo conjunto, invitando a la comunidad de Bahía de Banderas a visitar su municipio, reconocido como la "Capital Mundial de la Plata".

Este hermanamiento se suma a la estrategia institucional de Bahía de Banderas para consolidar alianzas nacionales que fortalezcan su economía, diversifiquen su oferta turística y promuevan la proyección internacional del municipio.



FESTIVAL PALMARES

PUERTO VALLARTA

BEACH & BOAT

— LINE UP —

BETOKO

@hetokouk

MALÁN GARCÍA

@malangarcia_oficial

ALSOES

@alsoes

SACHARY OLEA

@djsacharyolea

FERCHO

@feryasotuj

FRESCO WIICHHI & DARIÁN

@fresco_oficial @wiicchi

TITÁNICA

@teckyandthecats

ABYY

@abyykar_noreno

PAUL ANDRÉ

@paulandree

ENGINEEAR

@engineer88

SÁBADO 23 DE AGOSTO 2025

PLAYA PALMARES | 11:00 AM

TRANSPORTE GRATUITO DESDE EL FARO DEL MALECÓN A PARTIR DE LAS 10:30 AM

Fortalece Bahía la economía local y el cuidado ambiental

Se logró un récord de registros de marca con 90 % de descuentos y se vincularon 41 personas a empleos formales mediante la bolsa de trabajo



MERIDIANO | Bahía de Banderas

La Dirección de Desarrollo Económico llevó a cabo la Feria de Fomento Económico con la participación de 19 dependencias municipales y estatales, logrando un récord de 74 registros de marca con 90% de descuento, muy por encima de los resultados de administraciones anteriores.

Además, se vincularon 41 personas a empleos formales mediante la bolsa de trabajo y se concretó la apertura de 16 nuevos negocios a través del Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE).



En el sector pesquero, se entregaron 25 credenciales a pescadores y se anunció la implementación de jornadas itinerantes para facilitar trámites.

En el ámbito ganadero, se muestrearon 286 cabezas de ganado en localidades como Los Sauces y Bucerías, como parte de un operativo gratuito para detectar tuberculosis bovina.

El alcalde informó que, gracias a las gestiones con el Gobierno del Estado se acordó un subsidio conjunto para el reemplazo del ganado infectado, con el objetivo de erradicar la brucelosis y la tuberculosis en el municipio.

En materia ambiental, la

Dirección de Medio Ambiente atendió 12 denuncias por maltrato animal, rescató fauna silvestre como patos, abejas y un halcón lesionado e inició campañas permanentes de esterilización, arborización y limpieza de cuerpos de agua.

También anunció el programa "Bahía Limpio" para retirar publicidad no autorizada y preservar la imagen urbana. Finalmente, se presentó el Festival de la Baciella, que se celebrará el próximo 30 de agosto, con conferencias, música, concursos y citas, impulsando la identidad cultural y la economía de Bahía de Banderas.



Impulsa Coca-Cola restauración hídrica en Bahía de Banderas

La iniciativa busca infiltrar agua, reforestar y conservar suelos en una zona históricamente afectada por la sequía

Olivia Orozco

Coca-Cola México y Grupo Embotellador Nayar encabezaron un proyecto de conservación de suelos y recuperación hídrica en el acuífero Valle de Banderas, en coordinación con la organización Toroto y la comunidad local. La iniciativa busca infiltrar agua, reforestar y construir obras para retener humedad y nutrientes, beneficiando a la flora, fauna y población de una región históricamente afectada por la sequía.

Diego Vargas, encargado de comunicación interna de Grupo Embotellador Nayar, destacó que el trabajo comunitario ha sido clave y que para los niños plantar un árbol es una enseñanza de vida. Subrayó que, además de recuperar agua, se mejoran espacios y se

contribuye a la conservación del medio ambiente. "En lugares donde antes había sequía ya pudimos ver pequeños arroyos", afirmó.

El proyecto fomenta la participación de cuadrillas integradas por ejidatarios y propietarios de tierras, encargados de dar mantenimiento a las obras. Entre ellas, prácticas de ganadería regenerativa, construcción de presas y bardas de piedra para filtración, así como acciones de gobernanza local para fortalecer la resiliencia frente al cambio climático.

En Cerro Pelón, municipio de San Pedro Lagunillas, se han reforestado 50 hectáreas y se han implementado obras de conservación de suelos en otras 20. Marilyn Hurtado, coordinadora territorial de Toroto, detalló que se han colocado barreras y

presas de piedra filtrantes para retener sedimentos y favorecer la captación de agua.

Habitantes de la zona reconocen que estas acciones devuelven esperanza a un territorio donde la sequía era la norma y fomentan la conciencia ambiental. José Pablo López Carrillo, vecino de Cerro Pelón, resaltó la importancia de cuidar los espacios reforestados, incluso transportando agua en camionetas para mantener los árboles en periodos sin lluvia.

En una tierra que antes estaba "pelona", como la describen sus pobladores, hoy vuelve a crecer vegetación y a fluir el agua, muestra de que la restauración ambiental es posible con la colaboración comunitaria y la suma de esfuerzos entre iniciativa privada y organizaciones sociales.



Suman más embajadores en Bahía

Fortalece Fundación James McKenney su presencia

Esta semana, su presidenta, Lia Castro Díaz de León, sostuvo un encuentro con vecinos de Valle de Banderas, a quienes compartió la visión y el trabajo que realiza la organización, convenciendo a varios de ellos de que el altruismo es el alimento del alma



Milton Colmenares

Con el firme propósito de encontrar buenas voluntades para apoyar a los sectores más vulnerables, la Fundación James McKenney continúa expandiendo su labor altruista y abarcando cada vez más localidades en Bahía de Banderas.

Esta semana, su presidenta, Lia Castro Díaz de León, sostuvo un encuentro con vecinos de Valle de Banderas, a quienes compartió la visión y el trabajo que realiza la organización, convenciendo a varios de ellos de que el altruismo es el alimento del alma.

Acompañada por la directora de la fundación, Darinka Jiménez, Castro Díaz de León escuchó de

primera mano las inquietudes de la comunidad, que no dudó en sumarse a la causa.

Los asistentes se comprometieron a, dentro de sus posibilidades, tender la mano a quienes más lo necesitan, convirtiéndose en nuevos embajadores de esta red solidaria que ha crecido significativamente desde su presentación en enero de este año.

En apenas unos meses, la Fundación James McKenney ha logrado inspirar a decenas de habitantes y empresarios preocupados por la desigualdad en el municipio. Gracias a estas alianzas, se han llevado a cabo diversas acciones como la conmemoración del Día del Niño

del Día de las Madres, jornadas de entrega de alimentos en la Clínica 33 del IMSS y la distribución de bastones, sillas de ruedas, apoyos para prótesis, electrodomésticos como ventiladores, medicamentos, así como servicios médicos, psicológicos y legales.

Para Lia Castro, el compromiso de la comunidad es la base para transformar realidades y ofrecer oportunidades a quienes más lo necesitan.

La Fundación reitera su invitación a todos aquellos dispuestos a convertirse en embajadores, recordando que cada gesto solidario suma en la construcción de un Bahía de Banderas más justo y con mejores condiciones para sus habitantes.



Destaca Bahía avances en infraestructura y servicios

El presidente municipal Héctor Santana presentó destacó el desarrollo de diversos proyectos para mejorar la infraestructura y los servicios públicos

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, presentó avances significativos en infraestructura y servicios públicos durante su informe semanal.

En la Dirección de Obras Públicas, se reportaron 76 adjudicaciones, 51 aperturas de concurso y 7 convocatorias públicas, con proyectos como calles de concreto hidráulico en Valle Dorado, empedrado ahogado en el CENDI de San Vicente y el puente peatonal de Los Parotas. Además, se realizan vialidades en Bucerías. Lo de Marcos, San Juan de Abajo, San Pancho, Punta de Mita y otras comunidades.

En materia de agua potable, OROMAPAS alcanzó un 95% de cloración, uno de los índices más altos en el estado, y atendió más del 95% de reportes de fugas, además de distribuir 500 mil



litros en pipas a comunidades con desabasto como Bucerías, colonia Hollywood y El Guamichil. También inició la perforación de un pozo para abastecer a las colonias Hollywood y Brisas de la Bahía, que llevaban más de 15 años sin este servicio básico.

La Dirección de Servicios Públicos informó sobre la recolección de más de 2 mil 214 toneladas de basura y 67 toneladas de cacharros en los últimos tres "Limpiatones". En Alumbrado

Público se instalaron 103 nuevas luminarias, rehabilitando al 100% la iluminación de la Avenida de los Picos en Bucerías.

En el área de Obras y Maquinaria se puso en marcha el programa "Bacheton" en Valle Dorado, donde se atenderán 14 calles de la zona más afectada por baches. Santana reafirmó que la inversión en obra pública es una prioridad para mejorar la calidad de vida de las familias.





SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

ALTO A LA VIOLENCIA CONTRA LAS NIÑAS Y MUJERES

Ninguna forma de discriminación puede justificarse

La discriminación impide el ejercicio de los derechos humanos de manera igualitaria y hace vulnerable a la persona o grupo social al que se discrimina.

Fuente: Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito

¡No lo permitas!
Haz tu reporte al 9-1-1 o en denuncia anónima al 089

911 Emergencias
089 Denuncia Anónima

#ProtegerYServir





Tiene más de cuatro años

Exigen solución a fuga de agua en la 5 de diciembre

El problema, según denuncian, inició tras la construcción de un edificio en la zona, mantiene un flujo inintermittente las 24 horas del día, provocando lo permanente en la calle y múltiples accidentes

Agencia Jaffrico | Puerto Vallarta

Municipal Administrativa, ni el sector salud habían dado una respuesta formal hasta ahora.

Durante la protesta, los vecinos advirtieron que no se retirarían hasta recibir un compromiso por escrito que incluya fecha de inicio y término de las obras necesarias. Ya fueron cuatro años y no nos vamos a retirar hasta que nos den una solución real", sentenciaron. El agua acumulada, sumada a la falta de mantenimiento, ha generado un foco de riesgo tanto para peatones como para automovilistas afectando a toda la comunidad.

Finalmente, se logró un acuerdo con el gerente de Ciudad y Centro Histórico, Juan Pablo Martínez Torres, representantes del Ayuntamiento y del organismo operador Sepal Vallarta para iniciar estudios técnicos y económicos que permitan entubar el agua. La propuesta contempla

aprovechar este recurso — proveniente de un manantial no contaminado— para el riego de la unidad deportiva Agustín Flores Contreras y de áreas verdes en la ciudad. El próximo martes se presentará el proyecto ante una comitiva vecinal en las instalaciones de Sepal.

Martínez Torres indicó que el plan prevé conducir el agua hasta el arroyo de los Camarones y que el compromiso es tener el proyecto listo, con obras iniciadas a más tardar el 30 de agosto. Asimismo, se buscará un acercamiento con la administradora del edificio señalado como origen del problema, para que el desarrollador asuma su responsabilidad. Será la autoridad ambiental quien determine cualquier afectación ecológica y las medidas correspondientes para garantizar una solución integral.

Para cometer robos

Alertan en Nayarit por truco de la llanta pochada

En caso de detectar movimientos sospechosos cerca de un banco o del automóvil, la SSPC exhorta a llamar de inmediato al número de emergencias 911 y reportar cualquier actividad inusual

MERIDIANO | Nayarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Nayarit emitió una alerta a la población sobre una modalidad de robo conocida como el "truco de la llanta pochada", utilizada por delincuentes para simular que un neumático está desinflado y así obligar a los conductores a detenerse con el fin de asaltarlos. Las autoridades recomiendan

que, después de retirar dinero del banco, el efectivo se guarde en un lugar discreto, se evite detenerse en sitios solitarios, y si alguien avisa que una llanta está pochada, no se frene de inmediato, sino que se conduzca hacia una zona segura y concurrida. Además, aconsejan no abrir la puerta del vehículo ni descender si se sospecha de alguna situación irregular.

En caso de detectar movimientos sospechosos cerca de un banco o del automóvil, la SSPC exhorta a llamar de inmediato al número de emergencias 911 y reportar cualquier actividad inusual. También recuerda que los llamados paqueros aprovechan cualquier descuido para actuar, por lo que es fundamental mantenerse alerta, proteger las pertenencias y priorizar la seguridad personal.



¡ALERTA SSPC CON EL TRUCO DE LA LLANTA PONCHADA!

Delincuentes simulan que tu neumático está pochado para hacerte bajar del vehículo y robarte. ¡Evítalo con estas recomendaciones!

RECOMENDACIONES DE SEGURIDAD

Después de retirar dinero del banco:

- Guarda el dinero en un lugar discreto.
- Evita detenerte en sitios solitarios.
- Si alguien te avisa que tu llanta está pochada:
- No te detengas de inmediato. Conduce a una zona segura y con gente.
- No abras la puerta ni te bajes si sospechas algo raro.

En caso de sospecha:

- Llama a la línea de emergencias 911 de inmediato.
- Reporta cualquier movimiento inusual cerca del banco o tu vehículo.

Recuerda: Los paqueros aprovechan cualquier descuido. Mantente alerta, cuida tus pertenencias y protege tu seguridad.

EN CASO DE EMERGENCIA, LLAMA AL 9-1-1

911 EMERGENCIAS

Refuerzan capacitación de Protección Civil y Bomberos

Con prácticas especializadas

Algunos de los ejercicios que se incluyeron fueron el manejo hidráulico, chorros contra incendios, avances y retrocesos, entre otros

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La Dirección de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta, sigue trabajando incansablemente con el objetivo de brindar un servicio de alta calidad y responder de manera efectiva ante cualquier emergencia, por lo que la corporación ha llevado a cabo prácticas especializadas para su personal operativo.

Recientemente se realizaron ejercicios exhaustivos, que son prácticas de entrenamiento de fuerza, que incluyeron manejo hidráulico, chorros contra incendios, avances y retrocesos, así como prácticas con motobombas en serie, succión y destrezas en el manejo de bombas. Estas prácticas permitieron a los elementos de la corporación reforzar sus habilidades y conocimientos en escenarios reales de intervención.

Además, se realizaron prácticas de manejo y desplazamiento de líneas de ataque, lo que permitió reforzar la coordinación y habilidad de los elementos en situaciones críticas. El director de la dependencia, Misael López Muro, señaló que estas acciones reafirman el compromiso que tiene el Gobierno de Luis Munguía con la capacitación constante y la profesionalización de esta dirección.



Frenará CONAPESCA contrabando de camarón

Dos volantas nacionales realizarán operativos con apoyo de fuerzas de seguridad

Redacción

Pescadores organizados de Nayarit celebraron que la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA) autorizara el envío de dos volantas de inspección y vigilancia para reforzar los operativos en los esteros del estado y combatir el contrabando de camarón. Las unidades, provenientes de Sinaloa, dependen de la Dirección General de Inspección y Vigilancia y se coordinarán con la Marina y la Guardia Nacional para actuar

de forma imprevista en zonas de extracción.

Juan de Dios Fernández, líder de pescadores ribereños, señaló que la medida busca romper posibles acuerdos irregulares entre inspectores y contrabandistas, y garantizar que se apliquen sanciones y castigos conforme a la ley. "El oficial de pesca no debe actuar solo, debe ir con fuerza pública y apoyo policial para que las actuaciones tengan sustento", afirmó.

Las volantas llegarán de manera emergente, y según Fernández,

no se avisará con antelación a los inspectores locales para asegurar que las intervenciones sean sorpresivas. El objetivo es cuidar la reproducción del camarón y proteger a quienes cumplen con la normatividad.

La vigilancia en los esteros se fortalecerá con el respaldo de cuerpos de seguridad estatal y federal, lo que, de acuerdo con los pescadores, podría marcar una diferencia frente a la operación habitual, donde en ocasiones los inspectores trabajan sin acompañamiento oficial.



Celebra Sheinbaum aumento de turistas internacionales

La presidenta de México aseguró que los indicadores turísticos demuestran que México está de moda, ya que se desarrollan diversas experiencias como el turismo comunitario, ecoturismo, así como el turismo rural

MERIDIANO | Ciudad de México

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Turismo, informó que, de enero a junio de 2025, se registró la llegada de 47.4 millones de visitantes internacionales. Lo que representa 13.8 por ciento más respecto al mismo periodo en 2024.

Además, se recibieron a 23.4 millones de turistas internacionales, un incremento del 7.3 por ciento, adicional a ello, el gasto de los visitantes fue de 38 mil 681 millones de dólares, un aumento del 6.3 por ciento más que el año pasado. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que los indicadores turísticos demuestran que México está de moda, ya que se desarrollan diversas experiencias como el turismo comunitario, ecoturismo, así como el turismo rural, cuyos recursos se distribuyen en las propias comunidades.

"41.7 millones de enero a junio de 2024; y de enero a junio 2025, 47.4 (millones) visitantes. Y turistas que ya se quedan más tiempo en México, esa es la diferencia, de 21.8 a 23.4 (millones). Y el gasto de los visitantes aumentó. Como

bien dice Josefina (secretaria de Turismo): México está de moda", resaltó.

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, puntualizó que el turismo genera Prosperidad Compartida para todos y todos, por lo que desde el Gobierno de México se trabaja todos los días para que en este sector nadie se quede atrás, por ello, detalló que México, en el primer semestre de 2025, recibió la visita de 5 mil 695 mujeres, lo que representa un incremento del 1.8 por ciento respecto al 2024. Asimismo, llegaron 5.7 millones de pasajeros de cruceros, que significa un aumento de 9.6 por ciento. Mientras que la conexión aérea entre México y Estados Unidos alcanzó 4.6 millones de asientos programados durante el mes de julio, 5.5 por ciento más que en el mismo periodo de 2024; y en estos primeros seis meses del año han llegado por los aeropuertos 94.5 millones de personas, lo que representa 3.1 por ciento más que en el mismo lapso de 2024.

Asimismo, informó que se implementa el Programa Nacional de Turismo Comunitario—que tiene como principales protagonistas a la población de las comunidades

originarias y afromexicanas—, a través del cual se transmiten sus saberes y tradiciones promoviendo la justicia social, el desarrollo sustentable, dinamizando la economía local, mejorando el ingreso de las familias, afianzando el liderazgo de las mujeres, así como preservando el sentido de pertenencia, la identidad cultural y los derechos de la propiedad.

El titular del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Sebastián Ramírez Mendoza, detalló que el Programa Nacional de Turismo Comunitario, contempla diversas acciones estratégicas, entre ellas el Distintivo de Prestadores de Servicios Turísticos Comunitarios, primer certificado en su tipo que se hace en el mundo para identificar experiencias comunitarias en el turismo. Aunado a que se trabaja junto a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) para la realización de Guías de Experiencias Comunitarias, cuya convocatoria de inscripción tuvo una respuesta de mil 358 experiencias en nueve estados; adicional a ello se impulsa el Tren Maya como un instrumento para que los turistas lleguen a comunidades indígenas del sureste del país.



En México

Exclusión financiera expone a millones a préstamos gota a gota

Durante 2025, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y la Condusef han emitido alertas sobre el crecimiento de plataformas digitales que ofrecen microcréditos bajo condiciones opacas

NotiPress

Las mujeres, adultos sin historial bancario y quienes ahorran fuera del sistema financiero conforman el grupo más vulnerable ante préstamos informales conocidos como "gota a gota". Estos esquemas, caracterizados por tasas diarias elevadas y mecanismos de cobranza coercitivos, afectan a quienes permanecen fuera del circuito de crédito formal, de acuerdo con cifras oficiales.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2024, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), señala que apenas 37.3% de los adultos cuenta con acceso a financiamiento regulado. A la par, alrededor del 30% recurre a esquemas informales como préstamos entre particulares, tandas digitales y aplicaciones no supervisadas.

Entre quienes tienen al menos un producto financiero formal, la proporción alcanza 76.5% de la población. Sin embargo, existen diferencias por género: solo 72.8% de las mujeres accede a estos servicios, frente al 80.9% de los hombres. Esta brecha refuerza el perfil de riesgo para ciertos segmentos demográficos, al limitar su capacidad de recurrir a instituciones autorizadas ante una necesidad de liquidez.

Así, las prácticas de ahorro también reflejan esta exclusión. Solo 8% de la población ahorra

exclusivamente por canales formales, mientras 35.7% lo hace por vías informales como guardar dinero en casa o participar en tandas. Esta preferencia por mecanismos no regulados revela una combinación de desconfianza, desconocimiento o falta de opciones accesibles.

Durante 2025, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y la Condusef han emitido alertas sobre el crecimiento de plataformas digitales que ofrecen microcréditos bajo condiciones opacas. Estos préstamos, de entre 500 y 2,000 pesos, pueden incluir tasas diarias de hasta 40%. Al incumplirse los pagos, se han reportado amenazas, extorsión y difusión de datos personales, sin que existan mecanismos formales de protección al usuario.

Información compartida a NotiPress por parte de uFlow detalla que tecnologías de automatización permiten evaluar riesgos crediticios con base en fuentes alternativas. Mariano Sokal, cofundador de la empresa afirmó: "Los motores de decisiones analizan grandes volúmenes de datos en segundos y permiten tener información de múltiples fuentes, tales como data de compras en tiendas con financiación propia, facturas electrónicas, historial de pagos de servicios públicos y transacciones digitales, entre otras".

Estas soluciones permiten a las entidades reguladas ofrecer microcréditos con mayor agilidad y menores barreras de entrada, lo cual representa una alternativa directa frente al financiamiento informal. La posibilidad de extender servicios sin requerir garantías complejas ni historial bancario abre oportunidades para personas que históricamente no han sido atendidas por el sistema.

Frente al crecimiento del crédito informal, el reto institucional será ampliar marcos regulatorios que permitan incorporar modelos innovadores sin comprometer la seguridad financiera de los usuarios. Paralelamente, el desarrollo de productos adaptados al comportamiento digital de estos segmentos podría reducir el alcance de redes delictivas asociadas a modelos de préstamo informal.



Inicia EEUU despliegue militar en el Caribe

El Pentágono recibió la orden de preparar opciones operativas para contrarrestar a estas organizaciones, entre las que se incluyen el cártel de Sinaloa y el grupo criminal Tren de Aragua de Venezuela

MERIDIANO | Estados Unidos

El gobierno de Estados Unidos inició el despliegue de fuerzas aéreas y navales hacia el sur del mar Caribe para enfrentar amenazas vinculadas a cárteles latinoamericanos dedicados al narcotráfico, designados como "terroristas globales" por la administración Trump.

De acuerdo con fuentes citadas por Reuters, el Pentágono recibió la orden de preparar opciones operativas para contrarrestar a estas organizaciones, entre las que se incluyen el cártel de Sinaloa y el grupo criminal Tren de Aragua de Venezuela.

Recientemente, Estados Unidos ya había enviado dos buques de guerra a la región para reforzar el control marítimo

y realizar patrullajes aéreos de vigilancia, con el objetivo de obstaculizar las rutas de abastecimiento ilícito.

Por su parte, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, advirtió que no permitirá la presencia de fuerzas extranjeras en su territorio, aunque aseguró que continuará la cooperación bilateral en materia de seguridad.

De cara a la reunión en Alaska

Muestran Estados Unidos y Rusia signos de acercamiento

Trump declaró que su meta es "sentar las bases para una segunda reunión más importante" con la presencia de Volodimir Zelenski y quizás líderes europeos. "Creo que Putin está listo para llegar a un acuerdo", afirmó

NotiPress

A un día de la esperada cumbre en Alaska, el Kremlin y la Casa Blanca confirmaron que Donald Trump y Vladimir Putin se reunirán este 15 de agosto a las 11:30 hora local, primero en un encuentro privado y luego en una sesión ampliada con sus delegaciones, seguida de una rueda de prensa conjunta. Ucrania y el control de armas nucleares marcarán el centro de la conversación.

El asesor de política exterior ruso Yuri Ushakov adelantó que, además de la crisis ucraniana, se tratarán la cooperación económica y el control de armas estratégicas. El Nuevo Tratado START, que limita las ojivas nucleares de Estados Unidos y Rusia, expira en 2026 y Moscú suspendió su participación en 2023, aunque dice respetar los límites actuales.

Trump declaró que su meta es "sentar las bases para una segunda reunión más importante" con la presencia de Volodimir Zelenski y quizás líderes europeos. "Creo que



Putin está listo para llegar a un acuerdo", afirmó, aunque no garantizó un alto el fuego inmediato.

Por su parte, Putin elogió los "esfuerzos enérgicos y sinceros" de Washington para frenar el conflicto y sugirió que ambas potencias podrían alcanzar un nuevo pacto nuclear como parte de una estrategia más amplia para estabilizar Europa y el mundo.

Mientras tanto, Zelenski viajó a Londres para reunirse con el primer ministro británico

Keir Starmer quien consideró la cumbre una "oportunidad viable para avanzar" siempre que Moscú demuestre voluntad real de paz. El líder ucraniano reiteró que "ningún acuerdo debe implicar cesiones territoriales" y reclamó garantías de seguridad sólidas para su país.

La delegación rusa incluyó a los ministros de Exteriores, Defensa y Finanzas, así como al director del fondo soberano, mientras que la estadounidense no ha confirmado la lista completa de asistentes.

La tristeza persistente puede ser un signo de depresión.

Tu salud mental es importante.

¡En La Línea de la Vida queremos ayudarte!

800-911 2000 / 311 214 0101

f i g t v g o b.mx/salud





¡Entradas de casi 130 MIL pesos! FIFA ya tiene a la venta boletos individuales del Mundial 2026; precios oficiales

Aunque la venta de boletos en general se prevé inicie en septiembre, ya hay entradas individuales con hospitality disponibles para adquirir; los de Selección Mexicana aún no aparecen.

Falta menos de un año para el Mundial 2026 en Estados Unidos, México y Canadá, el cual inicia con el partido inaugural de la Selección Mexicana el 11 de junio en el Estadio Azteca, y ya desde esta fecha ha iniciado la venta de boletos, aunque con precios exorbitantes, ya que se trata de entradas individuales, pero con hospitality.

Con precios que van desde los 34 mil 700 hasta unos que casi llegan a los 130 mil, es como FIFA tiene ya sus ventas de entradas para duelos de Fases de Grupos en Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, así como para dos de los partidos de dieciséisavos de final; mientras que la venta general sería a partir del 10 de septiembre.

No todas las fechas están con boletaje abierto, como los juegos donde estará la Selección Mexicana, no aparecen todavía en el sistema de venta.

- Pitchside Lounge -
Asientos de primer nivel junto a la banda: Asientos premium ubicados a lo largo de las zonas próximas a las líneas de banda, que ofrecen unas vistas excepcionales de la acción.

Servicio de Hospitalidad: Antes del partido / En el descanso / Después del partido
Llegada del Cliente: Champán a su llegada, cócteles artesanales con y sin alcohol.
Relación con el Cliente: Exclusiva
Servicio de Bebidas: Champán, vino, cerveza y licores de primera calidad, así como cócteles sin alcohol y una amplia variedad de refrescos.

Oferta Gastronómica: experiencia gastronómica personalizada, con estaciones de comida selectas que ponen de relieve los sabores regionales y las tradiciones culinarias.

Entretención y Experiencias: Apariciones de invitados especiales, oportunidades para tomar fotografías, entretenimiento en vivo.

Estacionamiento: in situ (sujeto a disponibilidad)
Regalos premium

Entradas disponibles:
MTV - 14 de junio: \$87,500 MXN / por persona
GDL - 23 de junio: \$77,450 MXN / por persona
MTV - 24 de junio: \$85,500 MXN / por persona
GDL - 26 de junio: \$91,500 MXN / por persona
MTV - 29 de junio: \$102,600 MXN / por persona

América registra dos nuevos uniformes en página de Liga MX

Se revelaron dos diseños inéditos que utilizarían los azulcremas ya sea este torneo o el siguiente.

El regreso de América a ser vestido por adidas ha sido trascendental, pues los diseños que ha presentado la marca conquistaron a la afición, principalmente la playera de local, que homenajeó a la que hicieron icónica las Águilas Africanas de lo Beenhacker, aunque tendrían preparado algo nuevo.

Hasta el momento además de las indumentarias de entrenamiento y pre-partido se han dado a conocer dos camisetas, la local en amarillo con vivos en negro, azul y rojo, además de la visitante en azul oscuro y detalles en un azul más tenue, pero recientemente se revelaron diseños inéditos.

En la página oficial de la Liga MX, todos los equipos tienen registrados los uniformes que

utilizan para sus partidos, dado que deben estar dados de alta para poder portarlos (incluidos los de porter) y América agregó dos indumentarias nuevas a su apartado en el sitio.

Además de los dos ya conocidos, se pueden apreciar otros dos en colores muy similares pero ediciones muy distintas: hay uno en amarillo y otro en azul, pero que no cuentan con más detalles en cuanto a diseño por lo que lucen minimalistas y muy prometedores para los fans de lo simple.

Por obvias razones, ni las playeras ya lanzadas ni las nuevas equipaciones cuentan con la versión definitiva, pues allí se muestran sin patrocinadores,

de hecho, tampoco aparece el logo de adidas.

¿Cuándo estrenaría América sus nuevos uniformes?

Por el momento, no se ha dado a conocer más detalles sobre el lanzamiento, pues adidas no se ha pronunciado y América tampoco ha hecho publicaciones relacionadas con el tema en sus redes sociales, por lo que podría tratarse de una sorpresa para algún partido próximo.

El posible estreno no será en el juego contra Tigres, pues la Liga MX ya colocó en su web que los felinos utilizarán su jersey amarillo y América hará lo propio con el de visitante; para el encuentro ante Atlas por la Jornada 6 no hay uniformes.



¡Los blindan! Chivas anuncia la renovación de cinco de sus jugadores previo a la Jornada 5

El conjunto Rojiblanco quiere estar protegido ante la posible salida de uno de sus canteranos.

Chivas no vive su mejor momento en el Apertura 2025, después de la derrota ante Santos, sin embargo, confían en el proyecto de Gabriel Milito, por lo que han renovado a varios de sus futbolistas.

El cuadro Rojiblanco tiene claro que necesita un proyecto a largo plazo, aún cuando han tenido un bajón futbolístico en las últimas semanas, por lo que necesitan tener seguros a

sus jugadores.

En la última semana, se había dado a conocer de un posible oferta por su atacante Hugo Camberos, proveniente de futbol de Bélgica, algo que ponía en duda su continuidad en el club. A unos días de este rumor, la institución ha decidido renovar su contrato junto con el de Teun Wilke, Yael Padilla, Miguel Gómez y Eduardo García.

Esto puede ser una manera

de blindar a su atacante, evitando que se vaya por un precio menor al que esperan, aunque es importante recordar que hace poco le había hecho una renovación, cuando el futbolista había pedido salir.

Camberos es uno de los jugadores más destacados en el plantel, por lo que no sorprende su posible salida a Europa, pero Chivas quiere protegerse y no perder dinero por él.



Valora tu Vida

Jardines de San Juan

6

ANIVERSARIO

JARDINES DE SAN JUAN FUNERARIA PTO. VALLARTA

Gracias a cada familia que ha confiado en nosotros en sus momentos más difíciles.

322 211 0221

Viaja con internet satelital STARLINK

30%

de descuento en web y app

para viajar **martes 19 y miércoles 20 de agosto** usa el código: **AGOSTO3M**

*Nuevo código cada jueves

vallartaplus.com 33 1979 0678 33 3111 8770

*Válido únicamente para viajar el martes 19 y miércoles 20 de agosto de 2025. No aplica para viajar en otras fechas y, en caso de no utilizar el 100% de los boletos en los días señalados, el beneficio se perderá, siendo necesario adquirir un nuevo boleto al precio vigente. *El descuento se aplica únicamente sobre la tarifa de adulto vigente y no es válido para boletos de estudiante, INAPAM, menor, infante u otras promociones. *No se permiten cambios de fecha, horario ni nombre, no aplica en horarios extras y no es reembolsable. *Descuento válido comprando en web y app.